



帯小の窓

帯広市立帯広小学校
Obihiro Obihiro
Elementary School
平成30年8月31日
NO 17

「見える化」
と
「改善」で 一歩前へ

「教育の成果を子どもの姿で示し 家庭・地域との信頼ときずなをさらに深める」

教師力向上のために

～授業実践をもとに道徳科の研修を行う！～

本年4月から道徳の時間が「道徳科」となり、教科書を使った学習が進められています。(学校便り「帯小っ子」N02 4月12日発行で告知)本校では、先生方の指導力向上のための研究教科を「道徳科」として4年目となります。今年度も計画に沿って研修を進めてきているところです。24日(金)は、道徳科の実践的研究に詳しい木原一彰先生(鳥取市立世紀小学校教諭・鳥取県公立学校道徳エキスパート教員)をお招きし、校内研修を行いました。先生には、3年1組での示範授業(「一さつのおくりもの」広い心)を、さらに、放課後には授業作りに関わる最新情報の提供と説明協議を行っていただきました。本校の授業作り



木原 一彰 先生

に、考えるヒントを与えてくださいました。

また、9月14日(金)に控えている研究発表会にそなえた事前授業として1年2組で永井教諭、6年1組で松木教諭が授業を公開しました。【裏面写真】夏休み明けにもかかわらず、どの学級でも、子どもたちは、よく考え、聞き、書き、話すことができました。



自分の考えをまとめ多くの友達と考えを交流、メモする3年生

9月14日(金) 第29回教育研究発表会

◆ 1次公開 8:40～ 9:25

- 道徳 1年2組 飯田 忍 友達っていいな(友情・信頼) 「こころ はっば」
- 道徳 3年1組 齊藤早苗 本当の友達(友情・信頼) 「なかよしだから」
- 道徳 6年1組 小林香織 誠実に生きる(正直・誠実) 「手品師」
- 自立活動 こもれび3組(情緒) 状況に応じたコミュニケーションを育む集団活動
磯谷麻江 森 愛 「マナーの達人になろう！」
- 生活単元 のぞみ(知的) 生活単元学習
角田隆二 鈴木幸恵 「のぞみんパズル2018をひらこう」
正田直之 宇野幸恵

～	8:30	受付
8:40～	9:25	1次公開
9:35～	10:20	2次公開
10:30～	11:00	全体会
11:05～	12:10	分科会

◆ 2次公開 9:35～ 10:20

- 道徳 1年1組 永井悠介 気持ちのよい生活(節度・節制) 「かぼちゃのつる」
- 道徳 2年1組 横山理恵 勇気をもって(善悪の判断) 「おれたものさし」
- 道徳 4年1組 新川里織 自分自身に正直に(正直・誠実) 「あかい セミ」
- 道徳 5年1組 松木秀英 認め合う心(相互理解・寛容) 「名医、順庵」
- 自立活動 こもれび2組(情緒) 相互理解を育む集団活動
古田尚貴 原山公薫 「友達について考えよう」
- 自立活動 ことばの教室(言語)
大畑幸恵 ことばの発達とコミュニケーションを促す指導
西田智草 ～VTRによる公開～

管内・市内の教育関係者が多数来校予定です。また、保護者のみなさんには、自由参観として公開しています。

毎月、1日はノーテレビ・ノーゲームデー
 目安の時間は16時～20時
 家族団らんの日です！

翔陽中エリアの中学校・小学校・保育所・
 保育センター・幼稚園の全家庭統一した取組
 です。(お子さんにちらしを配付しました。)
 テレビやゲーム、携帯電話等の長時間使用
 からくる遅寝や睡眠不足等の生活習慣の改
 善や家族のコミュニケーション不足の解消
 を目的にしています。
 まずはできるときにできる時間で取り組
 むことから始めてみましょう！



自分の力でやり遂げた作品、おうちのひとと試行錯誤
 した作品、工作、研究・体験・調べたことのまとめ、
 手芸など、賞をつけるのが心苦しくなる、そんな夏休
 み作品展でした。来校し鑑
 賞いただいた保護者のみな
 さんありがとうございました。2階ふれあいルームと
 3階図工室で行われていま
 しましたが、三十日(木)で終
 わりました。思い出の1ペ
 ージになりそうなそんな作
 品にも出会いました。先生
 方からのコメントと一緒に
 持ち帰ります。

夏の思い出・作品展終わる。



・・24日(金)の校内研究授業・・

6年1組での松木 教諭の授業

「名医、順庵」というお話で(認め合う広い心)について考えまし
 た。高学年らしく、みんな本音も
 交えながら、自分の言葉で堂々と
 話すことができていました。さす
 が6年生でした。【写真 右】



1年2組での永井 教諭の授業

「かぼちゃのつる」というお話で(わ
 がまま)について考えました。周囲
 の人をいつも意識することは1年生
 にとって難しいことですが、よく考
 え写真のように、友達との交流も上
 手にできていました。【写真 左】



夏休み明けの始業式 ～8月20日(月)～ から

楽しかった夏休みは終わりました。「思い出」いっぱい登校したこの日、夏休みの思い出など発表
 してくれた3名はとても楽しんだようでしたよ。

子どもたちの歌声(校歌と大きな木の歌)が体育館に響き渡り、『いよいよ始まる』という気持ちが湧
 いてきた瞬間でした。そんな2学期ですが、もうすでに2週目の終わりです。



児童会長からのお話



6年生



4年 川畑くん



2年 川畑くん

夕暮れが早まってい
 ます！早め帰宅で
 家庭生活のリズムを
 整えよう！

